

EL PERSONAJE

Un juez tan eficaz... como polémico

Pocas dudas hay de que si todos los magistrados fueran como Baltasar Garzón la pila de asuntos pendientes en los tribunales sería mucho más pequeña; pero, no obstante, conviene que la eficacia se acompañe de escrupulosidad, algo que no parece del todo claro en su relación con Botín. Absolver a tu *mecenas* siempre es cuestionable.



FIRMA INVITADA
FERMÍN BOCOS

Chicos malos

En la política, como en el resto de actividades de la vida, también ha chicos malos. Ahí están, como ejemplo -mal ejemplo- algunos dirigentes del PNV. Llevan toda la vida quejándose de lo mal que les va en España pero nunca hablan de las ventajas fiscales que disfrutaban en Euskadi gracias a un Concierto que les convierte en una isla privilegiada en relación con sus vecinos. Durante la Transición, todos los partidos políticos renunciaron a algo: los franquistas al monopolio del poder, los comunistas a la dictadura del proletariado; los socialistas a la República; los anarquistas a la justicia de la Historia, todos, ya digo, renunciaron a algo en aras de aquél ideal común superior que fue la reconciliación entre los españoles volcados en cerrar las heridas de la guerra civil y la posterior dictadura. Todos, ya digo, renunciaron a algo. Todos menos los nacionalistas vascos del PNV -ERC era un partido residual en los tiempos de la Transición. Durante más de veinte años han ocupado el poder en el País Vasco - ocupación en el sentido literal del término- y, aún así, han seguido haciéndose las víctimas y fingiendo ignorar la Constitución. Jugando siempre con dos barajas.

Exigiendo, siempre, al Estado, al tiempo que negaban sus misma existencia por vía de los pellizcos de monja: un día no colocando la bandera española en los lugares públicos correspondientes, otro, montando *embajadas de Euskadi* por el mundo y siempre ignorando el discurso del Rey en Nochebuena porque claro, su televisión (ETB) tenía cosas más importantes que emitir. Ya digo, chicos de buena familia, jugando a parecer chicos malos. Hay que felicitar a Alberto Surrio, director general de ETB por tomar una decisión - emitir la alocución navideña del Rey-, que, por su carácter simbólico, define mejor que ninguna otra el vuelco político democrático acaecido en el País Vasco. *Zorionak* Alberto.

EL YELMO DE MAMBRINO MANUEL LÓPEZ CAMARENA

El cantado crash de Air Comet

Todos, o casi todos, sabíamos que las cosas no le iban nada bien al *gran patrón de la gran patronal* española, Gerardo Díaz Ferrán. Desde que Cristina Morros Fernández de Kirchner, presidenta de Argentina, decidió *quedarse*, se supone que para el erario público argentino, con Aerolíneas Argentinas, la otrora boyante compañía aérea perteneciente al Estado gaucho y luego a Viajes Marsans, las cosas se le torcieron a Díaz Ferrán más que un muelle. ZP trató el robo de Aerolíneas Argentina con Cristina Morros E de Kirchner. Cómo sería la cosa que, al unísono con los más preclaros, o *preoscuros*, líderes de las patronales

» *No se entiende muy bien la pasividad del Gobierno ante la situación de crash de Air Comet*



españolas, grandes o chicas, nacionales, regionales o provinciales, se vio, se vieron, en la necesidad de apoyar, vía falsedades sobre la situación económica-financiera-fiscal española de entonces, la última campaña electoral de Zapatero. Este descarado apoyo, similar al de *los de la ceja*, sin duda influyó en que el capitán de la descontrolada nave española se asegurase otros cuatro años en la Moncloa. Hoy, dicen, la mayoría de ellos reniegan de su apoyo y hasta hay algunos que dicen que ojalá se le hubiese pegado la

lengua al cielo de la boca antes de hablar. Pero sigo. El grupo Marsans, propiedad de Díaz Ferrán y otros accionistas, es propietario de la compañía aérea Air Comet, que ayer cerró sus puertas con estrépito y dejó en la calle a unos 600 trabajadores y a cientos de pasajeros arriados en Barajas, pese a tener pagados sus billetes desde hace tiempo. La mayoría son inmigrantes iberoamericanos que iban a pasar las Navidades en su tierra, después de ahorrar para el billete con gran esfuerzo. La causa del petardo que han pegado Díaz Ferrán y su compañía, es que, además de las telarañas que había en sus cuentas corrientes y en la caja, cosa que, se supone y más si recordamos Rumasa, deberían saber las autoridades económico-financieras-fiscales españolas, un juez inglés embargó, ipso facto, los tres aviones que le quedaban a Air Comet. O sea, que la ruina era general y más que conocida y nadie, salvo este juez inglés, -hoy quiero ser, además de español, inglés, más que nada por su administración de justicia- ha hecho nada. Pienso, y tengo derecho a ello, que el Gobierno de Zapatero, que estaba más que enterado de esto y de todo lo anterior, debería haber actuado a priori para evitar los meses que llevan los trabajadores sin cobrar, el cierre patronal y el drama de los viajeros. Pepiño, a toro pasado, le ha retirado la licencia de vuelo a Air Comet, ahora que no tiene aviones, y dice que va a enviar a los pasajeros a Iberoamérica en otros aviones. Si el PSOE hubiese actuado con Air Comet como con Rumasa, otro gallo cantarí.

EL KIOSCO CARMEN GURRUCHAGA

Días navideños

Hace ya muchos años, era yo pequeña y uno de mis mayores deseos era cumplir rápidamente años para convertirme en una persona mayor. Los meses se me hacían larguísimo y el día de mi onomástica parecía que no llegaba nunca. Mi madre, con esa sabiduría que da la edad solía calmar mi ansiedad y me decía; «No quieras correr tanto ni tan deprisa y disfruta de esos años que cuando llegues a mi edad y verás cómo te aterra el hecho de que los años pasan de dos en dos». Ahora, en mi cumpleaños y en estas fiestas de Navidad, cada vez menos entrañables, recuerdo esa afirmación materna y entiendo que estaba cargada de razón.

» *Llega diciembre y la gente se lanza como loca a la calle en busca de comida, regalos...*



Los años, ahora, pasan de dos en dos y aunque sueña a topicazo, parece que fue ayer cuando celebrábamos el cambio del milenio y ya ha pasado una década. Además, el inevitable transcurrir de los años lleva aparejado vivencias alegres, otros que no lo son tanto y otras verdaderamente tristes que provocan sensaciones de vacío que por algún extraño motivo hace que se acrecienten en estas fechas navideñas. Sólo la presencia de niños en los hogares permite superar el dolor que nos invade por la pérdida de los seres queridos. Si no los hay, las fiestas pesan como auténticas losas sobre la espalda. Probablemente, porque cada vez a menos personas se refugian en la espiritualidad de una de las conmemora-

ciones más importantes del Cristianismo, la que celebra el nacimiento de Jesucristo. Las otras son Pascua y el Pentecostés. La natividad de Jesús está quedando en algo anecdótico para gran parte de españoles cada vez más preocupados por los días de vacaciones y cómo pasarlos, las comilonas, el vino o los regalos. La diversión y el consumismo han sustituido al auténtico origen de esta conmemoración.

Pero todo anverso tiene su reverso y si cada vez menos fieles acuden a la misa del gallo o viven con recogimientos estas jornadas, el gasto de cada español en el mes de diciembre permitirá respirar al Gobierno al saldar las cuentas mensuales, dado que la subida de los precios provocará unos cifras positivas de inflación. También aliviará la angustia de muchos comerciantes a los que no les llega la camisa al cuello al ver sus tiendas prácticamente vacías durante todo el otoño. Llega diciembre y la gente se lanza a la calle como loca a la búsqueda de comida, regalos; viajes... cada uno de acuerdo con sus posibilidades. Es como si fuera una obligación. Este año, probablemente, se incrementará el consumo de productos congelados así como la adquisición de obsequios en las tiendas de los chinos; y si se hace alguna excepción, será con los niños. Para ellos siempre habrá un poco de dinero guardado con el que satisfacer una petición un poco más cara en esa carta escrita a los Reyes Magos, Papá Noel o el Olentzero. El del nombre raro que quizás ustedes no hayan oído es un hombre que vivía en la montaña haciendo carbón y bajó a la ciudad la nochebuena para anunciar el nacimiento de Jesús. Ahora viene para dejar los regalos en hogares vascos y navarros. Este año yo sólo le he pedido salud, trabajo y felicidad. ¡Casi ná!

HUMOR | SIR CÁMARA

